

DIMANCHE 26 JUIN

Non à la centrale de Nogent sur Seine!

Un programme nucléaire dangereux

En 1974, le gouvernement Messmer remplace le « tout pétrole » par le « tout nucléaire ». La décision est prise avec précipitation, sans aucune information à la population. Le nucléaire présente des risques pour l'environnement : réchauffement des eaux, formation de brouillard, prolifération des lignes à haute tension, nuisances de la radioactivité.

Le programme nucléaire implique à terme la construction de surgénérateurs qui le rende irréversible.

La production de déchets, l'utilisation du plutonium nécessitent le stockage et la surveillance pendant des dizaines de millénaires de matériaux extrêmement dangereux.

Un programme nucléaire pour accroître les profits capitalistes

Le pouvoir ment quand il parle d'indépendance nationale.

Pour mettre en place son programme, il oblige l'EDF à emprunter massivement à l'étranger.

Des secteurs d'EDF, ainsi que le CEA, sont restructurés et livrés au contrôle de quelques firmes multinationales. La licence des centrales est américaine.

Un programme nucléaire pour une société policière et centralisée

La concentration en un petit nombre de centrales gigantesques renforce la tendance au centralisme.

Le contrôle et la surveillance des installations pour des raisons de sécurité peuvent contribuer à une aggravation des contrôles, accentuant le caractère anti-démocratique et policier de la société.

Il faut arrêter le programme nucléaire du gouvernement

Les risques de radioactivité pendant l'exploitation dans les centrales, dans le stockage, le transport et le retraitement des déchets, l'incertitude en matière d'accidents possibles du cœur du réacteur font apparaître des dangers non maîtrisés pour l'environnement, les travailleurs et la population.

L'utilisation de l'énergie nucléaire à l'échelle mondiale aggrave la prolifération de l'arme nucléaire.

Les dix millions d'habitants de la région parisienne ne peuvent accepter de voir peser une telle menace à 100 km de Paris. Il faut arrêter le programme nucléaire décidé et imposé en 1974.

Pour une autre politique énergétique définie démocratiquement

Une autre politique est possible. Elle doit remplir pour cela une série de conditions :

- réaliser un large débat public et démocratique éclairant tous les aspects du nucléaire
- mener une analyse sérieuse des besoins réels en énergie du pays
- développer les ressources énergétiques nationales (charbon, hydraulique)
- éliminer les gaspillages liés à la croissance capitaliste
- fournir un effort considérable pour la recherche et le développement des énergies nouvelles (solaire, géothermie...)
- mettre sous responsabilité collective tout le secteur énergétique
- établir de nouveaux rapports de coopération avec les pays producteurs de matières premières et les pays du tiers-monde

Non à la Centrale de Nogent sur Seine

C'est pour cela que les organisations signataires vous appellent à refuser le programme nucléaire imposé par le pouvoir, à vous battre contre le « tout nucléaire » et ses conséquences.

TOUS A LA MARCHÉ DE NOGENT SUR SEINE
LE DIMANCHE 26 JUIN 1977
(rassemblement à Nogent à partir de 10 h)

départs collectifs organisés dans les localités. Prendre contact avec les différentes organisations signataires.